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东三省银行数据从大幅衰退到
强劲复苏的事实证明中国银行

业不可能出现衰退 



2018年8月份《再论银行股面临戴维斯双击》 

回顾 
Review 

2018年11月份《中国股市再现历史投资机会，价

值投资又逢春》 

2019年3月份《满园春色关不住，历史机会扑面来》 

2019年5月份《银行已经开始戴维斯双击之路》 

2019年8月份《主营收入大幅增长推动戴维斯双击》 

2019年9月份《全球机会在中国，中国机会在蓝筹》 

2019年12月份《东三省数据事实验证中国银行业

不会衰退》 



东三省最近几年经济状况是中国最差的 



东三省最近几年经济状况是中国最差的 



东三省银监局数据反映东三省银行业净
利润已经恢复性增长 



辽宁省银行业完成了从衰退到复苏的转折 



吉林省银行业完成了从衰退到复苏的转折 



黑龙江省银行业净利润在稳定基础上波动 



东三省银行业合计净利润先大幅衰退后开始复苏 



东三省银行业的不良率已经见顶 



辽宁GDP出现负增长！吉林、黑龙江GDP 增速低于5%提供了最差
的边界！ 



上市银行股在东北地区收入和税前利润数据特征 



上市银行股在东北地区收入和税前利润数据特征 



上市银行股在东北地区收入和税前利润数据特征 



上市银行股在东北地区收入和税前利润数据特征 



东三省银行业的数据特征的重大意义 

古今中外全世界银行业资产质量变化对银行业影响都是一次性的 

 

银行业的资产质量恶化必然在经营业绩上先制造戴维斯单杀，再
造就业绩的戴维斯单击，必然在资本市场造就戴维斯双击 

资产质量恶化对银行业的影响与平安巨亏对平安的影响是一样的 

银在银行不良资产出清前后买入银行股必然挣钱！ 



     问题讨论： 
 

         你认为东三省银行业的 
 
不良资产是否出清！为什么？ 
 
          



重要观点：东三省不良资产已经出清! 



     问题讨论： 
 
一、全国会不会出现东三省的GDP 
 
增速和银行业的衰退幅度？ 
 



重要观点： 
 
      中国银行业整体不会出现辽宁 
 
的情况，也不会出现吉林的情况！ 



全中国没有其他区域和东北一样市场化程度低，
重工业集中！ 





董宝珍准确预测的事情和预测错误的事情！ 
 
 

准确预测 

没有准确预测 

2018年年中，提出银行业净息差已经处于30年最低，必然回升！ 
 

2018年年中，招商银行的估值修复不是主要因为竞争优势，而是全
行业复苏的先行指标，全行业随后将次第复苏！ 

2018年初提出银行股将要出现戴维斯双击！银行股的回报
将达到5年前白酒股的量级 



问题讨论： 
 
为什么？是什么导致了我关于银行 
 
股戴维斯双击的预测没有兑现？！ 
 



巴菲特： 
        “我的盈利多少，决定于别人的愚蠢程度！我之所
以能有今天的投资成就，是依靠自己的自律和别人的
愚蠢。” 
 

董宝珍： 
    “我关于银行股戴维斯双击没有兑现只是因为中国
的市场先生太愚蠢了！不是预测本身有问题！” 

     



理性正在恢复，明白人开始增多！ 
 

证据一：国际投资界对中国银行股的看法正在变化！ 
 
 
 



证据二：国内研究员为什么下半年开始看多银行股？ 
 

《红周刊》：芒格先生，接下来和您交流的问题是董宝珍先生的投资困惑。我们代他提问，
并代为转交给您这份“15年茅台酒”以表寸心。 
 

芒格：送我“15年茅台酒”的人，就是我的人啦。如果他有任何问题，我都会很
高兴回答。哦，我要问李录，为什么你送我的酒这么便宜!(笑)。 
 
《红周刊》：我会把您的原话转达给董宝珍！他的第一个问题是关于价格回归价值的。美国

曾有议员问格雷厄姆：“是什么力量使价格最终回归于价值呢？”格雷厄姆说：“这正是
我们行业的一个神秘之处。对我和对其他任何人而言，也一样神奇。但我们
从经验上知道，最终市场会使股价回归于价值。”格雷厄姆先生没有给这个问题
提供答案，导致价值投资理论大厦缺少了最重要的一根支柱！芒格先生您能给出这个问题的
答案吗？ 
 
芒格：当事物变得有价值时，它就会被认为是有价值的，这是很自然的。市场在长期内将会
搞清楚真正的价值是多少。所以在这个市场中最重要的就是时间，有了足够的时间，价值才
能被越来越多的人看到。尤其价值增加的时候就会被发现，这个是很自然的，没有什么神奇
的地方。 
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